

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

1895

Jueves 9 de Mayo

PRECIOS DE ABONO

	PTAS.	CTS.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	25
Ultramar	2	50

Número suelto 5 céts.
Id. atrasado 10 id.

ECOS DE MALLORCA

El «Boletín» de la Arqueológica

De toda la serie de manifestaciones literarias que durante medio siglo fueron dando testimonio de la vitalidad intelectual de Mallorca, unas veces simultáneamente, otras veces con intermitencias transitorias, con verdadera plétora en alguna ocasión, solo quedan en pie el *Boletín* de la Sociedad Arqueológica mallorquina y la *Revista Balear* de Ciencias médicas. A ellos se reduce la prensa de puro carácter artístico ó científico, á ellos casi toda la manifestación de nuestra cultura. Revistas y publicaciones especiales, semanarios de genuina índole popular y literaria al mismo tiempo, hasta los almanques de los periódicos diarios que obtuvieron su boga y recogieron, en medio del inevitable farrago, piezas y estudios valiosos,—todo ha desaparecido.

¿Porqué? ¿Ha muerto sólo la manifestación externa ó ha muerto también la energía íntima, el impulso, la idea y el calor que entonces la sostuvo? Todos los síntomas hacen presumir esto último. La energía se ha desvanecido y disuelto, el coro se ha dispersado, corriendo unos á la muerte, otros al reposo y á los fríos de la senectud, engrosando los demás la corriente ordinaria, siguiendo las direcciones y las modas impuestas... En medio de esa deserción no puede menos de verse con profunda simpatía la perseverancia de la Sociedad arqueológica, especie de último reducto donde se han refugiado los últimos restos, suplantados no por nada nuevo ni distinto, peor ni mejor, sino por el vacío, por el silencio, por la postración absoluta, por el rasero igualitario... por ese cúmulo de modas que prenden en nuestra masa, cuando las abandonan ya los pueblos que están de vuelta con la desilusión en el alma, los pueblos que las crearon y nos las impusieron, especie de astros ya muertos y apagados, pero que todavía lucen para nosotros en virtud de lo que tarda en correr la luz... Pronto ni una ventana *coronella*, ni un voladizo monumental, ni una canción, ni un aire de danza, ni un eco de nuestras crónicas, ni una estrofa de nuestros poetas, ni un resto del traje antiguo... Sale uno por nuestros campos y allá, en la pradera extendida como terciopelo verde bañado por el sol, canta ya el segador con pronunciación bárbara, la tonadilla de la última pieza del «género chico»... No: no cantes más la *Africana*, que algo siento también, muerto, en tí y en mí...

¿Como no aplaudir, pues, aquella publicación y aquellos afanes, cuando se nos presenta con números tan curiosos como el de Abril, en que inaugura una amena sección de noticias? Sus redactores desarrollan una obra piadosa para con la patria. No importa que los meten de *sabios los necios*,—feliz expresión del Sr. Alcover, que repetida por nosotros no lo pareció tanto.—Ya que no viva, velemos muerta, en la soledad, el alma desaparecida.

X

El archivo de la Audiencia

Creemos que el señor Presidente de la Audiencia, con el celo que le distingue y que le hemos visto acreditar en diversas ocasiones, se habrá ocupado de la mala situación en que se encuentra el archivo de aquel tribunal, apuntalado ya, según hemos oído, por su orden; y en la seguridad de que oirá nuestras indicaciones, confiamos también en que no ha de omitir medio para recabar de la superioridad los recursos necesarios que exija la obra que con tal motivo haya de emprenderse.

Encierra el archivo de la Audiencia, hoy ruinoso, una riqueza tal en ejecutorias antiguas y otros documentos importantes, que fuera en verdad una desgracia para Mallorca, el que se inutilizasen en más ó en menos á consecuencia del derrumbamiento del local, cosa que á todo trance debe evitarse y que, si ocurriera podría producir además de las pérdidas materiales de mucha cuantía, daños irreparables para las personas, puesto que alcanzarían sus efectos á las dependencias de la secretaría, continuamente ocupadas por el personal y el público que á ellos acude.

No dudamos, por lo tanto, que se procurará hacer todo lo que se debe hasta conseguir que se empiecen las obras necesarias, con el objeto de que el archivo no sufra los graves deterioros que su estado actual hace temer para día no lejano.

POR CORREO

Paris 5.—Algunos periódicos reflejan la opinión de un diplomático que se lamenta de que Francia se haya mezclado, arrastrada por Rusia, en los asuntos de la China, por cuanto se

arriesga á comprometerse en nuevas aventuras que pueden serle ruinosas, si se vé obligada á intervenir por medio de las armas, cuando tiene distraídos varios cuerpos de tropas en empresas coloniales que absorben gran parte su presupuesto y considerables contingentes del ejército.

La prensa inglesa se lamenta de que el Japon tarde tanto tiempo en dar una contestación definitiva á las potencias, cuando pesa sobre aquel país una amenaza de guerra por parte de Rusia.

Añade que el Mikado se expone á perder mucho y á no ganar nada dando tiempo al coloso del Norte para prepararse á la lucha, pues si hoy por hoy es mucho más fuerte el Japon que Rusia en el teatro de la guerra, mañana será esta potencia mucho más fuerte que los japoneses porque éstos le dan tiempo para prepararse reuniendo los poderosos recursos de que puede disponer para la guerra en aquellos países.

También dicen que si la península de Liaotung continúa en poder de la China, ésta la retendrá en calidad de depósito, hasta el día en que Rusia crea llegada la ocasión para apoderarse de aquel territorio.

De Tokio telegrafían á un periódico alemán que los japoneses han dado tal incremento á las obras de defensa de Port-Arthur, que esta plaza será mucho más difícil de tomar ahora que cuando la defendían los chinos.

También están fortificando los demás puntos que ocupan en la Manchuria.

Paris 5.—Según telegramas de Nueva York, la república de Nicaragua se ha anexionado el territorio de los Mosquitos, al que ha dado el nombre de Zelaya.

También se confirma que las cinco repúblicas de la América Central, en que se dividió el antiguo Estado de Guatemala, han firmado una alianza defensiva con objeto de hacer frente á Inglaterra, si se repitiera otro conflicto como el de Nicaragua, y en previsión de que la misma potencia reclame el pago de doce millones que dice le adeuda la república de Honduras.

—Se ha inflamado la fábrica de pólvora establecida en Southacton (Masachusetts), dejándose sentir la explosión á larguísima distancia. Ha habido cinco víctimas.

—Un violento ciclón ha destruido el distrito de Sioux (Yowa). Ha habido 50 muertos. Los destrozos materiales son de consideración.

Paris 5.—Han llegado al Havre y á Dunquerque dos vapores procedentes de la América del Sur, con cargamento de ganado lanar.

La Sanidad de dichos puertos ha prohibido el desembarco de dichas reses, por estar atacadas de una enfermedad infecciosa.

Paris 5.—Se he confirmado oficialmente la noticia de haber sido fusilados en la Indo China los nueve piratas chinos que secuestraron una familia en Port-Wallut.

Una embarcación de la aduana sorprendió el barco pirata en los lejos de Kebas, cuyos tripulantes sufrieron el condigno castigo.

El gobernador general de la Indo-China continúa sus gestiones cerca del gobierno chino y de las autoridades provinciales de aquel imperio, para que persiga activamente á los piratas de aquel país.

Lisboa 5.—En una reunión magna celebrada por los progresistas se ha decidido la abstención electoral, para protestar de esta manera contra la reforma electoral, últimamente promulgada. Además, se ha fijado el programa del partido, que tiene por base el respeto á la Constitución, á la que se añadirá una disposición para evitar que deje de observarse. También se promete mejorar la recaudación de los impuestos, hacer reformas financieras y económicas y rehabilitar el crédito de Portugal.

Lisboa 6.—Las princesas Elena é Isabel de Orleans han llegado á esta capital. El conde de Sabugosa, chambelán de la Reina ha salido á recibir las para llevarlas á Palacio donde quedarán alojadas.

Paris 5.—M. Walkenstein Trostrurg, embajador de Austria en Paris, paseando ayer por el bosque de Boloña se cayó del caballo que montaba, fracturándose una costilla; pero el estado del herido no es alarmante.

Washington.—El Japon está dispuesto á quedarse con Port Arthur y el extremo de la península de Liaotang hasta Taliawan, inclusa dicha población, y á recibir en compensación una indemnización mucho más crecida.

Paris 5.—Viena.—Se confirma la noticia de que el conde Kalnok, antes de publicar la Nota que apareció en la *Correspondencia po-*

lítica, ofreció su dimisión. En los círculos políticos, se cree que mantendrá su dimisión, á pesar de que se han practicado algunas gestiones en las esferas oficiales, para desvanecer el desacuerdo surgido entre el conde Kalnok y M. Bauffy.

La prensa húngara manifiesta la esperanza de que M. Bauffy continuará en su puesto, por carecer de sucesor que quiera reformar el gabinete, el cual ha declarado que se hacía solidario de M. Bauffy.

Paris 5.—Viena.—El Emperador ha recibido muy amablemente á M. Bauffy y ha declarado que el desacuerdo entre M. Bauffy y el conde Kalnok debía desaparecer amistosamente.

Berlin.—El Congreso de las Asambleas municipales ha aprobado un acuerdo pidiendo que el Reichstag desechase el proyecto de ley relativo á los socialistas.

Paris 5.—Nueva York.—En un telegrama particular de la Habana se dice que los insurrectos intentaron realizar una sorpresa en Chapada, pero fueron rechazados con pérdida de 10 muertos y 30 heridos. Las tropas españolas tuvieron un capitán y cuatro soldados heridos.

Hong-Kong.—La situación en la isla Formosa es grave y se han formado patrullas inglesas para proteger á los extranjeros.

Port-Taku.—Los pabellones negros inspiran grandes temores. Los ingleses y alemanes patrullan en Anping con objeto de proteger á la colonia extranjera.

Paris 6.—Londres.—Ayer debían verificarse las manifestaciones que fueron aplazadas el día 1.º de mayo; pero el movimiento ha fracasado por completo. No ha ocurrido incidente alguno.

Se ha publicado una pastoral del Arzobispo de Cantorbery, en la que se explica y apoya la carta dirigida por el Papa León XIII al pueblo inglés, recomendando la oración como el medio para hacer volver á los protestantes al gremio de la Iglesia romana.

Lisboa 6.—El *Diario Oficial* publica un Real orden, disponiendo la disolución de la Compañía de Nyassa ante los tribunales, en vista de las irregularidades administrativas cometidas, y que se instruyan las correspondientes diligencias criminales, si á ello hubiere lugar.

Paris 6.—Majunga.—En el combate del día 2 del actual sosteniendo en Moroway, los hovas tuvieron 300 muertos, figurando entre ellos sus principales jefes, y les fueron cogidos importantes documentos pertenecientes al gobernador Boueni y á otros funcionarios. Los sakalavas empiezan á ofrecer su sumisión á los franceses.

Paris, 6.—Pesth.—M. Bauffy ha llegado esta mañana á esta ciudad.

En un suelto oficioso se dice que, á consecuencia de la entre vista que ayer celebraron M. Bauffy y el conde Kalnok, es muy posible que los dispendios surgidos entre ambos queden desvanecidos amistosamente.

Paris, 6.—Pesth En la sesión de la Cámara de los diputados, contestando M. Bauffy á una interpelación del conde Appony, ha sostenido que el Nuncio apostólico no tenia el derecho de intervenir en los asuntos interiores de Hungría (vivos aplausos) y ha añadido que el conde Kalnok, en su Nota del día 25 de abril último, era de esta última opinión y ofreció dirigir la oportuna reclamación al Vaticano.

Paris 6.—El *Journal des Débats* dice que, después de la ratificación del tratado por los gobiernos chino y japonés, se establecerán las oportunas negociaciones para determinar el género de compensación que debe darse al Japon, á consecuencia de su renuncia á la posesión de la península de Liaotung, y que entonces las potencias intervendrán con objeto de apoyar al Japon.

Paris, 6.—Viena El Emperador Francisco José ha escrito al conde Kalnok espresando la confianza que le merece y negándose á admitirle la dimisión.

Paris, 6.—El periódico oficial publica los siguientes nombramientos; M. Hipeau, cónsul que era de Conil, ha sido nombrado para Palma de Mallorca; M. Dauloux, que lo era de San Sebastian, va á Cádiz; M. Ferrabonc va á Honololu; M. Gueyrard, cónsul que era de Bilbao, va á otro punto, y L. Laporte, que era cónsul de Messina, irá á Bilbao.

Paris, 6.—Washington El presidente de la República ha recibido al nuevo ministro de España con el ceremonial de costumbre,

Madrid 6.—Telegrafían de Bilbao que se ha celebrado una reunión de los obligacionistas del ferro-carril de Tudela á aquella villa, para tratar de la cuestión del pago de cupones en pesetas en vez de francos, acordándose nombrar una comisión que practique las gestiones oportunas en contra de dicho pago, asociándose para el mejor éxito de sus trabajos á la comisión de obligacionistas del Norte encargada de análoga campaña. En caso de que las gestiones resulten ineficaces, los obligacionistas acudirán á los tribunales en defensa de sus intereses.

Madrid 6.—Esta mañana llegó procedente de Londres la señora condesa de Paris siendo recibida en la estación por la infanta Isabel. La condesa visitó esta tarde á la infanta Eulalia, habiendo marchado en el tren correo á Sevilla para asistir á su hijo el duque de Orleans que va mejorando bastante.

Madrid 6.—En el Consejo de ministros se dió cuenta de haber dictado la Audiencia de Granada auto de procesamiento contra 19 concejales de aquel Ayuntamiento, pertenecientes á distintos partidos.

Hablando de esta decia después del Consejo el Sr. Cos-Gayón que de tal procesamiento nadie podrá culpar á los conservadores, puesto que el expediente de suspensión fué dictado por el gobernador liberal é informado favorablemente por la Diputación en que los liberales tienen mayoría, y de los magistrados de aquella Audiencia ninguno ha sido nombrado por el Gobierno actual.

De modo que entre liberales anda el procesamiento.

Madrid 6.—Algunos senadores y diputados que son ganaderos, comentan esta tarde en el salón de Conferencias el establecimiento del cabotaje con Río de Oro, presintiendo que puede ocurrir el caso de que las lanas argentinas vengan á Cataluña haciendo escala en Río de Oro y librándose así de satisfacer los derechos que sobre ellas pesen, causando así graves perjuicios á la ganadería española.

También comentaban, censurándola, una real orden que se ha dictado autorizando á la casa de Barcelona Batlle y Blanch para importar exclusivamente algunos efectos de dicha factoría que no están comprendidos por cierto entre las materias primas (trigos, etc.), que determina la ley del cabotaje.

En la comisión es estimada como un monopolio irritante que no debe prosperar.

Paris, 7.—Nueva York Un despacho de la Habana anuncia que el general Martinez Campos ha llegado á Santiago de Cuba y que estaba conferenciando con el general Salcedo.

Paris 7.—Londres.—El *Daily-News* dice que Inglaterra aconsejó al Japon que cediera á las protestas de las potencias.

Nueva York. Comunican al *Herald* desde Guayaquil, que la mayoría de los periódicos han sido suprimidos y que algunos regimientos se han pasado á la revolución, la cual gana terreno. Añádesese que circula el rumor de que el ministro de la Guerra ha sido muerto y que un centenar de mujeres invadió un cuartel, poniendo en libertad á varios presos políticos.

Paris 6.—El joven duque de Montpensier, hermano menor del duque de Orleans, que acompañó á su ilustre madre la condesa de Paris á esta capital, ha marchado, acompañado de su preceptor, M. du Rieu de Marsagnet, á Angers para ingresar en el colegio católico de aquella población, fundado hace algunos años por el arzobispo monseñor Freppel, y que dirige actualmente el abate Gardais, canónigo de la Catedral de Angers.

Mercados

Paris 6.—Cotizaciones de hoy en los mercados de:

Amberes.	Cafés.	Río n.º 7.	fr.	97'00
Hamburgo.	Azúcares.	88.º	»	10'07
	Petróleo.	»	6'90
Magdeburgo.	Azúcares.	88.º	»	10'05
Burdeos.	Cacaos		»	85'00
Roubaix.	Lana peinada.	»		3'45
Marsella.	Trigo, rojo invierno n.º 2.	»	15'00
Nueva York.	Trigo, rojo invierno n.º 2.	»	66'87
	Petróleo		»	8'95
Buenos Aires.	Cambio del oro		»	374'70

Mercado de Barcelona

Más favorable ha sido el aspecto que ha ofrecido este mercado en el periodo de esta re-

